



**Sucesión.** De la Fuente y Ebrard van a revisar el T-MEC; Ernestina Godoy, Rosaura Ruiz, Alicia Bárcena y Julio Berdegué son los otros elegidos por Claudia Sheinbaum

# Aplauden desde la IP y la ciencia los nombres para el nuevo gabinete

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

— La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentó a seis integrantes de su próximo gabinete y la lista incluye a ex funcionarios que colaboraron

con ella en el gobierno de Ciudad de México, a un competidor de las *corcholatas*, a su cuadro fuerte en los diálogos por la transformación y a la actual secretaria de Relaciones Exteriores. PÁGS. 6 A 9

## Claudia, “orgullosa” de fichar a De la Fuente, Ebrard, Godoy...

**Transición.** Sheinbaum se dice “contenta” de su grupo de trabajo y asegura: “son hombres y mujeres de primera”; inversiones, agenda internacional, agua y maíz transgénico, los principales retos para ellos

GASPAR VELA, OMAR BRITO Y CÉSAR VELÁZQUEZ / CIUDAD DE MÉXICO

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentó a seis integrantes de su próximo gabinete y la lista incluye a funcionarios que colaboraron con ella en el Gobierno de Ciudad de México, una ex *corcholata*, a su cuadro fuerte en los Diálogos por la Transformación y a la actual canciller.

Sheinbaum se dijo “orgullosa” de los seis personajes que encabezarán las distintas dependencias a partir del 1 de octubre,

entre quienes destaca Marcelo Ebrard, próximo titular de la Secretaría de Economía (SE).

El ex canciller compitió por la candidatura presidencial de Morena e impugnó los resultados de la encuesta que le dio el triunfo a Sheinbaum en el proceso interno.

Para la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), designó a Juan Ramón de la Fuente, quien fue coordinador de los Diálogos por la Transformación durante su campaña y ahora dirige los trabajos de transición.

De la Fuente tiene 20 doctorados *honoris causis* y fue embajador de México ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

La senadora electa, Ernestina Godoy, será consejera jurídica de la Presidencia. Durante la administración de Sheinbaum en la capital fue fiscal general de Justicia y también ha sido diputada en el Congreso local.

Alicia Bárcena, actual canciller, será secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). La titular de SRE cuenta con



tres doctorados *honoris causay* es bióloga con maestría en Ecología por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

En tanto, Rosaura Ruiz será titular de la nueva Secretaría de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación (Seciht).

Anteriormente Ruiz se desempeñó como secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación en Ciudad de México.

Julio Berdegué estará en la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), esto luego de haber coordinado el eje de Desarrollo Rural y Soberanía Alimentaria en los Diálogos por la Transformación durante la campaña.

En el Museo Interactivo de Economía (MIDE), ante cerca de 500 representantes de medios de información, Sheinbaum aseguró que ella y su equipo cumplirán con los objetivos de su sexenio.

“Me siento muy orgullosa, contenta de que quienes están sentados hoy aquí y que hayan aceptado formar parte de nuestro equipo; son hombres y mujeres de primera, con experiencia y, además, nos ayudarán mucho a cumplir con los objetivos en los próximos seis años”, expuso.

El único orador de los próximos funcionarios fue Ebrard, quien agradeció el nombramiento y garantizó que pondrá todo su empeño en consolidar la 4T.

“Vamos a dedicarnos con todo empeño, dedicación y compromiso a cumplir los objetivos que han animado el voto del pueblo: consolidar la cuarta transformación, construir el segundo piso en la nueva realidad que vamos a enfrentar en el mundo y en las condiciones que vamos a encarar”, destacó.

### Las próximas metas

Al salir del MIDE, los próximos integrantes del gabinete de Sheinbaum fijaron los retos y objetivos para el siguiente sexenio.

Ebrard señaló que una de las prioridades será atraer inversiones, “hacer una actividad proactiva, insistente, como hicimos con Tesla que, como saben, fue una negociación que inició en 2019.

“Hacer inteligencia económica para atraer inversiones, la doctora ha propuesto que se hagan 10 polos de desarrollo industrial de México”, apuntó.

De la Fuente señaló que en el ámbito internacional el país tiene muchos retos, pero aseguró que está preparado para afrontarlos.

“La agenda estará muy tupida, pero estamos preparados y habrá un gobierno que estará a la altura de las circunstancias”, afirmó.

Respecto a las elecciones presidenciales en EU en noviembre, el ex rector de la UNAM dijo que buscará proteger los derechos y las necesidades de los connacionales que radican allá. Destacó que México tiene un gran prestigio a escala internacional y que continuará con la tradición de ser un país mediador.

“La agenda internacional tendrá continuidad, porque hay muchas cosas muy buenas que hay que consolidar y mantener, y también incorporar algunos cambios, dependiendo de las circunstancias.

“La misma línea que seguimos en la ONU, que refleja muy bien esta política de ser un país pacifista, que cree en la autodeterminación de los pueblos y en la igualdad jurídica de los Estados”, agregó.

Bárcena alertó que uno de los principales retos del país es “la gestión integral del agua, pues es un

gran dilema, por suerte tenemos la Comisión Nacional del Agua”.

Ruiz destacó que el Conahcyt será la base para crear la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación.

En tanto, Berdegué advirtió que no permitirá el maíz transgénico en el país, pues “la doctora estima que México mantendrá la política de no permitir el cultivo ni la importación de éste para el consumo humano”.

Mientras, Godoy explicó que buscará que el cuerpo de abogados de toda la administración pública federal tenga gran preparación técnica y sentido social.

El próximo jueves Sheinbaum dará a conocer a otros seis integrantes — tres hombres y tres mujeres — de su gabinete. ■

#### Y ADEMÁS

### Oposición avala su “experiencia”

Senadores de oposición como Manuel Añorve, del PRI, avalaron la experiencia y conocimiento en los primeros seis nombramientos del gabinete de la próxima presidenta, mientras Ana Lilia Rivera, consideró que designación de Marcelo Ebrard en la Secretaría de Economía da certidumbre en la materia. La jefa de Gobierno electa de CdMx, Clara Brugada, también felicitó a los próximos seis integrantes del gabinete federal.



## 2024-2030. Los elegidos



### Marcelo Ebrard

*Secretario de Economía*

“Nos dedicaremos con empeño y compromiso a cumplir los objetivos que animaron el voto del pueblo”.



### Alicia Bárcena

*Titular de Semarnat*

“La gestión integral del agua es un gran dilema en todo el país, por suerte tenemos a la Conagua”.



### Julio Berdegué

*Titular de Sader*

“México mantendrá la política de no permitir el cultivo ni la importación de maíz transgénico”.



### Juan R. de la Fuente

*Secretario de Relaciones Exteriores*

“Continuará la línea que en la ONU: ser un país pacifista que cree en la igualdad jurídica de los Estados”.



### Rosaura Ruiz

*Titular de Secihti*

“Se reestructurará el Conahcyt y se convertirá en Secretaría, de manera que será el punto de partida”.



### Ernestina Godoy

*Consejera Jurídica de Presidencia*

“Es un compromiso que asumo con responsabilidad para construir el segundo piso de la 4T”.



Los próximos titulares de Relaciones Exteriores y de Economía flanquean a Sheinbaum. EFE



# De la Fuente y Ebrard se preparan para el T-MEC

**MILENIO Tv.** El próximo canciller mantendrá diálogo con EU y Marcelo defenderá a las empresas mexicanas en el exterior

ELISA ALANÍS Y PEDRO GAMBOA  
CIUDAD DE MÉXICO

El próximo canciller, Juan Ramón de la Fuente, destacó la importancia de mantener el diálogo con el gobierno de EU sin importar quién gane las elecciones presidenciales en ese país, mientras que el futuro titular de Economía, Marcelo Ebrard, precisó que sus tareas prioritarias serán la defensa de las empresas mexicanas en el exterior y la revisión del T-MEC.

“Hay que estar preparados para mantener el diálogo de alto nivel, el diálogo como principal instrumento para la colaboración, independientemente de sus resultados electorales”, aseguró el diplomático en entrevista con Elisa Alanís en MILENIO Tv.

“Un principio de colaboración es tratar de encontrar en este diálogo de alto nivel las posibilidades de adelantarnos a los problemas, de trabajar en la mejor disposición que se pueda, mantener claros nuestros principios de independencia y de soberanía”, añadió.

Agregó que una de las prioridades de su mandato, como parte del gabinete de la virtual presidenta electa, Claudia

Sheinbaum, será la protección de los mexicanos en el extranjero.

“Revisar y fortalecer los mecanismos de apoyo que necesitan nuestros paisanos fuera del país”.

En tanto, Ebrard señaló que su encargo “es una tarea sumamente importante, que implica proteger los intereses de México en la revisión del T-MEC y, por otro lado, promover el flujo de inversiones extranjeras y defender a las empresas mexicanas, sean micro, pequeñas, medianas o grandes en el mundo”.

En entrevista con Pedro Gamboa, el ex canciller señaló que la invitación para unirse al gabinete fue reciente y consideró que él y Shainbaum comparten agendas en materia económica.

Advirtió que para el T-MEC será importante hacer revisiones en el sector automotriz y de semiconductores para evitar que se hagan cambios que dejen en desventaja a México.

“Que no se adopten decisiones que nos coloquen en desventaja, que se acaten y fortalezcan los mecanismos que tenemos, particularmente los paneles, es decir, el sistema de resolución de controversias entre ambos países y

que podamos dar pasos hacia una integración más eficiente, particularmente en la frontera norte”, apuntó Ebrard.

## Políticos ajenos al SEM

Cuestionado sobre la inclusión de políticos y funcionarios ajenos al Servicio Exterior Mexicano (SEM), De la Fuente aceptó que puede ser una buena estrategia para complementar a la diplomacia.

“Creo que una endogamia nunca es la mejor forma de formar y de preparar a los recursos humanos, creo que hay que prepararse (...) que se complementen con los que vienen de otras formaciones puede ser bueno, y ha habido casos muy notorios de algunos de ellos que lo han hecho extraordinariamente bien”, dijo.

En tanto, Ebrard aseguró que hay una buena relación con la virtual presidenta electa y que por ahora solo está enfocado en la Secretaría de Economía.

“Mi único interés es que mejoremos, que cada vez seamos más apegados a lo que nos hemos propuesto. Tenemos una buena y afectuosa relación”, dijo. —



# Aplauden IP y ciencia los perfiles del nuevo gabinete

**Transición.** Confían en avances comerciales con Ebrard y De la Fuente, en el sector energético con Bárcena y en un nuevo diálogo con científicos con Ruiz

NILSA HERNÁNDEZ, GISELLE SO-  
RIANO Y ALMA PAOLA WONG /CDMX

Los sectores empresarial y científico aplaudieron los primeros nombramientos para el nuevo gabinete que anunció la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum; confiaron en que Marcelo Ebrard en Economía, Juan Ramón de la Fuente en Relaciones Exteriores y Rosaura Ruiz en Ciencia y Tecnología ayudarán al país.

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aseguró que continuará un diálogo franco y constructivo con los titulares de las dependencias de gobierno entrantes para la renegociación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

El presidente de la agrupación, Francisco Cervantes Díaz, dijo que el sector privado tendrá que construir una relación sustentada en la confianza, certidumbre y la unidad de todos los mexicanos.

“El sector privado habrá de continuar con la renegociación del T-MEC, atracción de inversiones, certeza jurídica, inversión en ciencia y tecnología, financiamiento al campo e impulsar una agenda en favor de la sostenibilidad y un uso más consciente de los recursos naturales”, explicó.

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México, Armando Zúñiga, resaltó que Ebrard y De la Fuente tendrán grandes retos en la atracción de inversiones con la relocalización o *nearshoring*, así como en las renegociaciones del T-MEC.

“Hemos tenido siempre acercamiento con ellos, sabemos que son gente muy capaz; cuando Ebrard fue jefe de Gobierno tuvimos mucha participación con Coparmex, creemos que fue una gran gestión... el doctor De la Fuente tendrá enfrente la renegociación del tratado en 2026 y creemos que tiene toda la capacidad”, afirmó.

Francisco González Díaz, presidente ejecutivo de la Industria Nacional de Autopartes (INA), expresó que estos nombramientos beneficiarán a México ante las negociaciones del T-MEC. Mientras que Alicia Bárcena en la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales será clave para dar certeza energética en el país, con su entendimiento de la industria.

“Nos vimos beneficiados con nombres de esa altura y de esa experiencia, junto con ellos va a ser magnífico; obviamente el tratado va a ser algo muy importante para la renegociación, habría que ver

las siguientes nominaciones de expertos, pero ya con estos sentimientos muy tranquilos de que va a venir algo muy bueno”, expresó.

Las Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) externó su voto de confianza a la decisión de la virtual presidenta electa, así como la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y turismo (Concanaco Servytur).

Respecto a Julio Berdegú Sacristán como el próximo titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) detalló que están “seguros de su capacidad, amplia experiencia y contribuciones en el desarrollo y la mejora de la agricultura y el desarrollo rural”.

Integrantes de la comunidad científica nacional celebraron el anuncio de transformar el Conahcyt en la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (SECIHTI), con Rosaura Ruiz al frente.

Enrique Cabrero, ex director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, observó el anuncio como una estrategia de restablecimiento del diálogo con la comunidad científica, el cual, recordó que durante este sexenio se deterioró. ■



# NUEVO GABINETE

Primeros nombramientos en el equipo de Claudia Sheinbaum; ellos encabezarán las siguientes dependencias a partir del 1 de octubre

**A Ernestina Gody Ramos**  
Consejería Jurídica

**ÚLTIMO CARGO**  
Titular de la FGI de CdMx (2018-2024)

**ACADEMIA**  
Abogada por la UNAM

**B Juan Ramón de la Fuente Ramírez**  
Secretaría de Relaciones Exteriores

**ÚLTIMO CARGO**  
Representante de México ante la ONU (2018-2024)

**ACADEMIA\***  
Médico Cirujano por la UNAM  
• Maestría en Ciencias por la Universidad de Minnesota  
• Doctorado *honoris causa* por la Universidad de Alcalá de Henares, España

- Doctorado *honoris causa* por la Universidad de Montreal, Canadá
  - Doctorado *honoris causa* por la Universidad Estatal de Arizona
  - Doctorado *honoris causa* por la Universidad Nacional de Colombia
  - Doctorado *honoris causa* por la Universidad de La Habana
- \* Principales de una veintena

**C Marcelo Ebrard Casaubón**  
Secretaría de Economía

**ÚLTIMO CARGO**  
Secretario de Relaciones Exteriores (2018-2023)  
• Jefe de Gobierno del entonces DF (2006-2012)  
• Presidente del Consejo Mundial de Alcaldes para la Acción Climática (2009)  
• Secretario de Desarrollo Social del entonces DF (2005-2006)

**ACADEMIA**  
Lic. en Relaciones Internacionales por el Colegio de México  
• Especialidad en Administración Pública por la Escuela Nacional de París



**D Alicia Bárcena Ibarra**  
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales

**ÚLTIMO CARGO**  
Secretaria de Relaciones Exteriores (2023-2024)

**ACADEMIA**  
Lic. en Biología por la UNAM  
• Maestría en Ecología por la UNAM

- Maestría en Administración Pública por Harvard
- Doctorado *honoris causa* por la Universidad de Oslo
- Doctorado *honoris causa* por la Universidad de La Habana
- Doctorado *honoris causa* por la UNAM

**E Rosaura Ruiz Gutiérrez**  
Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación\*

**ÚLTIMO CARGO**  
Secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de CdMx (2018-2023)

**ACADEMIA**  
Licenciada, maestra y doctora en Biología por la UNAM

- Estandia posdoctoral en la Universidad de California
- Doctorado *honoris causa* por la Universidad Autónoma de Guerrero
- Doctorado *honoris causa* por el Instituto Latinoamericano de Comunicación Educativa \* Nueva creación

**F Julio Berdegué Sacristán**  
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural

**ÚLTIMO CARGO**  
Integrante del grupo de Diálogos por la Transformación

**ACADEMIA**  
Lic. en Ciencias de la Agricultura por la Universidad de Arizona  
• Maestría en Ciencias de la Agronomía por la Universidad de California